

NUESTRA JORNADA

Córdoba.
En toda esta provincia se respondió digna y cumplidamente al generoso movimiento de agosto, sumando sus fuerzas las clases trabajadoras a las de toda España.

En la capital, así que llegaron noticias del movimiento y de su trascendencia, fué tomado el acuerdo de secundarlo, y el día 12 se transmitió la noticia, en hoja impresa, por toda la ciudad a los obreros todos. El lunes se inició la huelga por los ebauistas, carpinteros, albañiles y algunos dependientes de comercio; el movimiento se extendió como reguero de pólvora. A las ocho de la noche se proclamaba la ley marcial, con gesto y fin intimidador, tendiendo a «garantizar la libertad del trabajo».

Al día siguiente, en efecto, la huelga era completa, con la sola excepción de los ferroviarios. No se trabajaba en las obras, ni en los talleres, ni en las fábricas, ni en los comercios, que hubieron de cerrar sus puertas; ni en los periódicos, que publicaron una hoja, mal com- puesta por soldados que enviaron las autoridades militares. En vista de que el aparato militar y las comunicaciones del bando no producían efecto, se acudió a la coacción personal, llamando al Gobierno militar a los presidentes de las Sociedades obreras, tomando militarmente la estación y sus talleres, cerrando los Centros obreros, apresando a muchos trabajadores, a un abogado ex concejal.

El miércoles, 15, continuó la huelga con igual intensidad y decisión, adhiriéndose ya muchos ferroviarios, entre ellos todos los de los talleres. Continuaron las coacciones ilegales contra el movimiento; se detuvo al presidente y vicepresidente de los ferroviarios y a algún otro; se sacó de sus casas a los maquinistas y fogoneros, conduciéndoles forzados a la estación y obligándoles a conducir los trenes, bajo amenaza de muerte, acompañados por un oficial, revólver en mano.

La huelga en Córdoba duró hasta el lunes, 20. La clausura de todos los Centros, las detenciones hechas, las calumnias arteras de reparto de dinero, las noticias terroríficas, y, sobre todo, la impresión, bien definida por el Gobierno, de que el movimiento languidecía en toda España fueron restándole intensidad.

Se dió por terminado el movimiento. El pueblo de Córdoba había también manifestado, serena, virilmente, su deseo de que terminara este régimen de injusticia y oprobio. Las poblaciones de la provincia donde existe clase obrera organizada y consciente se solidarizaron también con el movimiento. El Sindicato de Peñaroya, que reúne todos los mineros y ferroviarios de Peñaroya, Belmez, Espiel y Pueblo Nuevo, estuvo también en huelga general. Las Sociedades obreras de Linares, los obreros de Puente Genil, los de Montilla y algunos más unieron sus fuerzas a esta manifestación transformadora, revolucionaria, a pesar de las coacciones contra la libertad de expresión, la concentración de tropas y las detenciones que se efectuaron. Pascual García, concejal de Puente Genil; Manuel Morales, secretario del Sindicato ferroviario; Francisco Rayego y Pedro Estacio, del Sindicato de Peñaroya, como Palomino, presidente de la Agrupación Socialista de Córdoba, y Enrique López, de Córdoba también, no han sido libertados hasta hace unos días.

Terminada la huelga, los elementos que se creen obligados a reverenciar a todos los que mantuvieron la Federación gremial y la Unión Mercantil y otros Centros ya más en su papel, como el Club Guerrilla, enviaron indignos telegramas insidiosos al Gobierno felicitándole. Otros elementos canallas se dedicaron a delatores honorarios. Un sentimiento de asco, no de decaimiento, nos invadió; una vergüenza y repulsión, que se va extendiendo entre todas las clases sociales de día en día terminará, al fin, con lo que estorba a escobazos, a salivazos, no ya a tiros.

Creo que habrá bastado ese empujón.—C.

Una rectificación.

Nuestro querido amigo Angel Martínez, de Gijón, nos envía una carta rectificando un párrafo de la información de la huelga de Asturias, aparecida en la Revista España con la firma de Diez Estévez. Lo rectificado es lo siguiente: «... hasta que media docena de maquinistas de la sección de Oviedo se entregó, arrastrando a todos los ferroviarios a las oficinas a solicitar el reintegro, etc.»
Y dice el compañero Angel Martínez: «Este último, que se refiere a la traición de los seis maquinistas (que, según de público—dice—se vendieron por diez mil pesetas), es exacto, y las consecuencias que de esto se derivaron, también; pero el resto de lo transcrito, no, toda vez que la huelga de los ferroviarios de Langreo, Económicos y Vasco-Asturiano, así como las más importantes Secciones del Sindicato metalúrgico, fábrica de Mieres, Industrial de Lugones, Real Compañía asturiana, de Arnao, etc., y las no adheridas al Sindicato más que en parte, Duro-Felguera, Moreda y Gijón continuaron en huelga hasta que vino la débil del Norte ya citada».

Queda hecha la importante rectificación que solicita el compañero Martínez.

Como se vive se muere

Con evidente oportunidad, El Mercantil Valenciano exhuma los siguientes antecedentes del viejo general Primo de Rivera: «Conocen nuestros habituales lectores las declaraciones que el capitán general y ex ministro de la Guerra D. Fernando Primo de Rivera ha hecho explicando las verdaderas causas de su dimisión.
El Sr. Primo de Rivera se muestra muy apenado por la actitud de las Juntas de defensa, y al final de sus declaraciones rompe lanzas en favor de la disciplina militar.
«Cómo cambian los tiempos, y cómo deben de amargar ciertos recuerdos».
Era el 30 de diciembre de 1874. Presidía el Consejo de ministros y desempeñaba al propio tiempo la cartera del ministerio de la Gobernación D. Práxedes Mateo Sagasta, y ocupaba el cargo de capitán general de Madrid D. Fernando Primo de Rivera.

Nuestros presos

En casa del general Topete se habían reunido, al tener noticia de la rebelión de Martínez Campos en Sagunto, Castelar, Martos, Becerra, Ruiz Zorrilla, Burgos, muchos y muy prestigiosos generales enemigos de la Restauración, y todos los prohombres de la situación dominante.

Hubo explicaciones y reconciliaciones; se reconocieron mutuos errores e injusticias, y se acordó resistir y dar la batalla a los sublevados.

No sospechaban los reunidos de ningún ministro; pero les inspiraba gran desconfianza el capitán general Primo de Rivera, y, al tener noticia de que Sagasta estaba en aquellos momentos conferenciando con él, marchó una Comisión de los reunidos a conferenciar con el jefe del Gobierno para comunicarle sus inquietudes.

Sagasta les tranquilizó, en vista de las protestas de lealtad y de las seguridades que le había dado el general e hizo salir a éste, que pronunció ante la Comisión estas palabras, que reproducimos de la Historia de España, de D. Miguel Morayta:

«NO CONOZCO ATENTADO MAYOR NI MERECECEDOR DE MAS DURO CASTIGO QUE LO HECHO POR EL GENERAL MARTINEZ CAMPOS EN SAGUNTO.»

La Comisión se retiró tranquila y nada intentó ya contra los sublevados, confiando en las solemnes promesas que acababa de hacerle Primo de Rivera. Después, pocas horas después,...

Pi y Margall, en la Historia de España del siglo XIX, dice lo siguiente:

«Primo de Rivera, que había venido haciendo todo género de protestas en favor de la situación, había secretamente alentado la insubordinación del ejército.»

Entre dos y tres de la madrugada entró Primo de Rivera a Serrano Bedoya de cuanto ocurría. Ya era tarde. El ministro de la Guerra montó a caballo y visitó los cuarteles, para no conseguir otra cosa que convencerse de que en ellos se gritaba por muchos oficiales: «¡Viva Alfonso XIII!»

Bastantes horas después, el Ministerio, aún en Consejo, recibió la visita de Primo de Rivera, quien anunció que una Comisión de la guarnición de Madrid deseaba hablar con el Gobierno.

Presente ya la Comisión, Primo de Rivera manifestó que la guarnición se adhería al movimiento iniciado por Martínez Campos, y que había resuelto constituir un nuevo Gobierno.

El Gobierno, después de increpar a Primo de Rivera, que lo oyó todo en silencio, consignó la protesta de que cedía a la fuerza, y se retiró.

Los hombres olvidan y pueden perdonar. La Historia ni olvida ni perdona.
Como se vive se muere, que dijo Martos.

UNA INFAMIA

«Recordemos un párrafo de la proclama revolucionaria, donde se decía:

«Las mujeres y los niños son muy útiles en las revoluciones. Tienen una temeridad extraordinaria, y los agita un furor de destrucción que hay que dejar expansionar.»

«No fueron el Sr. Besteiro y sus amigos los que meditaron y redactaron este cruel documento?»

En el proceso del Comité de huelga quedó demostrado que esta hoja fué editada y repartida en Barcelona con anterioridad, no ya al movimiento obrero, sino a la Asamblea parlamentaria.

«No se enteró A B C de lo que sucedió en el Consejo de guerra?»

Estamos seguros de que el oficial que representó en dicho acto al citado periódico sabe, como nosotros, esto. Pero, a pesar de ello, el periódico de Luca de Tena insiste en la infamia puesta en circulación al ser detenido el Comité de huelga.

Si no obrara así A B C, dejaría de ser el órgano defensor de los asesinos de Ferrer.

LA GUERRA

En Bélgica continúa la lucha por la posesión de Passchendaele. Los ingleses han vuelto a atacar en las cercanías de este pueblo, logrando algún avance. Los alemanes dicen que fuerzas británicas entraron nuevamente en Passchendaele, pero tuvieron que retirarse ante un formidable contraataque de las fuerzas imperiales.

En los demás sectores del frente occidental, especialmente al norte del Aisne y en la Champaña y en las orillas del Mosa ha habido violentos combates de artillería.

En Italia, según los partes de uno y otro bando, se pelea en la línea del Tagliamento. El parte de Roma dice que la resistencia de las fuerzas de protección y de la caballería permite a los ejércitos en retirada la formación en línea a lo largo de aquel río.

En Rusia, según el parte de Petrogrado, las fuerzas alemanas que habían desembarcado en las costas de Estonia han evacuado la península de Werder, al este de la Isla de Moon.

De Amsterdam telegrafían que, según noticias de la frontera belga, se ha producido una grave insubordinación entre los soldados alemanes del Campo de Beverloo, a consecuencia de la orden de marcha hacia el frente que debieron atacar el 11 del pasado octubre, y que produjo gran descontento, porque la mayoría de los soldados comprendidos en la citada orden habían entrado en fuego ya demasiadas veces.

Los que habían entrado en fuego tres veces inutilizaron y escondieron sus fusiles, declarando que no irían al frente.

Intervinieron los oficiales; pero los soldados dispararon contra ellos, hiriendo a bastantes y haciendo huir a los demás.

Al día siguiente al de estos sucesos los sublevados fueron cercados, teniendo que entregarse. Ya desarmados, se les encerró en vagones de ganado, que salieron con rumbo desconocido.

La guardia de la frontera de Bolcho desértico, y estaba formada por un sargento mayor y 15 soldados.

Las mujeres socialistas.

La Agrupación Femenina Socialista, de Madrid, ha remitido al penal de Cartagena la comunicación siguiente:

«Queridos compañeros Anguiano, Besteiro, Caballero y Saburit.

En las circunstancias en que os encontráis, todas las pruebas de amistad y compañerismo que os demos son pocas, pues todas las merecéis; todas las excitaciones que se os hagan para que tengáis voluntad y esperanza, inútiles, puesto que estas cualidades os sobran.

De valor cívico y honradez política disteis mil pruebas en vuestra vida ciudadana; de fortaleza de espíritu, y hasta, si se quiere, de estoicismo la daréis en el penal. Dura es la prueba a que las vicisitudes de la vida os han sometido; pero el acero bien templado bien resiste. El presidio no hará mella en vosotros. El cisne sale blanco de las aguas sucias y blanco el armiño que pasa por el fango. Vosotros volveréis a la lucha más limpios y más fuertes que cuando os hicieron abandonar.

«¿Cuándo será esto? No es fácil asegurarlo; pero lo que sí podemos afirmar es que vuestros compañeros no cejarán en la lucha hasta verlos libres. «Compañeros», dicen que llamó Besteiro a los penados, e hizo bien. «¿Cuántos hombres honrados estarán ahí por delitos de momento a que quizá les impulsó la injusticia social, y que, a serles posible, lavarían con su sangre! Vosotros, que en la sociedad fuisteis buenos hasta para con los muchos que no lo son, buenos debéis ser también para con esos infelices, muchos de los cuales no son malos.

Aquí hicisteis una labor emancipadora; ahí la haréis regeneradora. Todos los campos son buenos si se cultivan bien.

Saludándoos efusivamente, en nombre de la Agrupación, quedan vuestras y de la causa de la libertad.—Por el Comité: Otilia Solera, secretaria; Dolores Fernández, presidenta.»

Una visita al Dueso.

SANTANDER.—Una Comisión del Partido Socialista Obrero y de la Federación local de Sociedades obreras, formada por los compañeros Francisco Quintana y Antonio Vayas, visitó en el Dueso (Santolía) a los camaradas Luis Torrent, Mario Anguiano y Gualterio Ortega, condenados a ocho años y seis meses de prisión mayor a consecuencia de la pasada huelga general.

La entrevista se efectuó el día 27 por la mañana, no habiéndoseles otorgado autorización la tarde anterior por no haberse hallado al director del penal hasta última hora de la misma, quien les citó para el día siguiente.

Los penados, que tenían preparado un recibimiento afectuoso a sus nuevos compañeros, departieron largo rato con la Comisión, y la obsequiaron con numerosas audiciones gramofónicas.

Al fin, pudo avistarse con Anguiano, Ortega y Torrent, quienes estaban muy amistosos, aunque ya habían sido transformados sus personas, afeitados y cortado el pelo al rape, vistiendo el traje de presidiarios.

El saludo fué emocionante. Dijeron que se les había tratado excelentemente, tanto en el viaje como a la llegada, viajando muy cómodamente.

Pasearon por los jardines interiores de la prisión, y pasado el primer período reglamentario, que será de cinco o seis meses, podrán salir a los terrenos exteriores. No daban indicios de ninguna pesadumbre, y si muy satisfechos se mostraban del éxito de la protesta nacional, abrigando la esperanza de un gran porvenir para la causa socialista en España, que ahora más que nunca registra en sus anales un hecho altamente trascendente, que hará despertar más aún a los oprimidos y marcar nuevos derroteros a seguir, con éxito para la clase media y la pequeña burguesía, advirtiéndoles a los Poderes públicos el grave error en que se uenen incurriendo desafiando con sus torpezas a la organización proletaria.

Los hiciéron portadores de un saludo cariñoso para todos los amigos y compañeros que ponen sus azares en el triunfo de nuestras ideas rectoras.

Torrent, cuya salud está quebrantada, aunque de las lesiones sufridas está ya repuesto y su ánimo es bueno, pedirá un régimen especial de alimentación, que se solicitó de la Dirección por los comisionados, quien prometió atenderle con toda solicitud.

La despedida fué muy natural, sin esas notas patéticas que en todos los casos se suelen dar. Quedaron tranquilos y confiados.

Las ropas y objetos de que no pueden usar en el presidio fueron depositados en casa de un buen amigo, que desde los primeros instantes se brindó a la Comisión, y que también asistió a la entrevista, aceptando la misión de visitar constantemente a los sentenciados y proporcionarles cuanto de momento les sea necesario.

La Comisión dió las gracias al director y demás cargos, solicitando una entrevista especial para el día que las organizaciones de Santander y provincia hagan una excursión al Dueso, demostradora de la simpatía que se tiene a los camaradas condenados.

El amigo Francisco Serrano, establecido en la localidad, se anticipó a pagar los gastos de fonda de la Comisión, con una reserva que sólo fué descubierta al pedir nuestros compañeros la cuenta; además les acompañó por Santolía.

Varios simpatizantes de la localidad piensan votar en las próximas elecciones la candidatura de los compañeros Ortega, Torrent y Anguiano.—Vasay.

Causas terminadas.

ZARAGOZA.—Los Jueces militares han ultimado los sumarios de las causas que se siguen a los detenidos por los sucesos del pasado agosto. Quedaban detenidos veintidós, y han sido puestos en libertad dieciocho, entre ellos el diputado provincial D. José Lázaro Sebastián, el ex concejal José Maice, el presidente de la Sociedad de tipógrafos, Isidoro Achón, y algunos otros republicanos y obreros. Únicamente quedan todavía detenidos el concejal Sr. Bauzo, Venancio Sarriá, el presi-

dente de los ferroviarios, Luis Viesca; el conserje de la Federación obrera, y el significado socialista Angel Lacort.

Han sido trasladados desde el castillo de la Alfarería a la cárcel de Predicadores.—C.

En Ribadeo.

En esta cárcel continúan presos los compañeros Farina, Rico y Rodríguez.—C.

Acuerdos de una Juventud.

ALCOY.—En la reunión general celebrada el día 28 del actual por la Juventud Socialista de esta población se acordó, con gran entusiasmo, enviar un saludo cariñoso a todos los presos que están sufriendo condena por los sucesos últimamente desarrollados; protestar enérgicamente contra la bárbara y cruel conducta del Gobierno Dato-Sánchez Guerra, y reclamar una amplia amnistía para todos los presos y perseguidos.

También hemos remitido una carta de salutación a los compañeros presos en el penal de Cartagena.—Olcina.

Las subsistencias y los transportes

VALENCIA, 31.—Es cada día más alarmante la carestía de las subsistencias. La anarquía aumenta por momentos. Hoy han tenido una gran alza las reses de cerda, cuya exportación se tolera todavía. El gremio de fabrileros lo ha comunicado al gobernador, y éste ha ordenado la suspensión de todas las autorizaciones de exportación.—F. S.

La conducta del Gobierno

Sigue la anomalía.

PALENCIA, 29.—El día 20 fué levantada la clausura del Centro obrero de Barruelo.

Nuestros infatigables camaradas, previa autorización, convocaron a junta general para tratar asuntos de interés y nombrar cargos de la Junta directiva, ya que unos nos encontramos presos por la huelga de agosto y otros se han trasladado a otras cuencas mineras, después de haber sido despedidos por la despectiva Compañía del Norte.

Reunidos en crecido número de asociados para celebrar la junta, se presentó un delegado de la autoridad, suspendiendo dicha reunión.

«¿Con qué derecho suspendió el delegado la reunión, si están en vigor las garantías constitucionales?»

El mismo delegado, en nombre del monarca, pidió los nombres de los que constituyen la Junta directiva. Como eso era una arbitrariedad, se negaron a ello nuestros compañeros.

Los obreros de Barruelo están muy animados, y se disponen para ir a la lucha electoral. Al efecto, celebrarán un importante mitin, en el que tomarán parte algunos correligionarios.

Gozarán para entonces de libertad los compañeros de Barruelo que están presos todavía en Palencia, uno de ellos el compañero Bautista Escano.—C.

Sindicato suspendido.

GIJÓN, 30.—Lo que no se ha hecho con ninguna otra Sección lo está haciendo el juez instructor Sr. Cayón con el Sindicato de Langreo. Ha suspendido el funcionamiento de aquel organismo.

«Se explicará esto por el hecho de pertenecer a la vela nocturna el citado juez y el director de la Compañía, Sr. Somera, siendo tenidos uno y otro como instrumentos del P. Elorriaga, director del borregato?»

Miedo y crueldad.

HUESCA, 29.—También en Huesca hemos sufrido los golpes que el Gobierno del sociólogo Dato ha dado contra la organización obrera. En esta pacífica ciudad se declararon en huelga los camareros y los alpargateros. Lo hicieron conforme a lo que prescribe la ley y dentro de la mayor corrección. No obstante, el coronel de la Zona, en funciones de gobernador militar—que, según se dice, es enemigo recalcitrante de las luitas de defensa—llamó a su despacho a los presidentes de las Sociedades ciudadanas, y después de coaccionarles y de amenazarles, valiéndose de las circunstancias terroristas de entonces, les aseguró que como no desistieran de ir a la huelga planteara les pegaría cuatro tiros. Esta amenaza, como es natural, no impresionó a nuestros compañeros.

Enormes abusos ordenó el coronel de la Zona de Huesca, Sr. Bolea, a los camareros encarcelados a consecuencia de haberse negado a obedecer a nuestro y siniestro señores. El miedo hacía ver a esa autoridad terrible fantasmas, sombras de conspiradores. Durante los primeros días de la declaración del estallido de guerra, aquí no podía nadie hablar en la versivo a los esbirros policíacos.

La prudente y serena actitud de los obreros contrastaba con las demasías de las autoridades. Han sido procesados 14 compañeros por reunión oficial, el curso de la huelga general.

Y algunos de estos trabajadores, que fueran expulsados del trabajo, no pueden marchar de Huesca a otros puntos en busca de ocupación con que ganar la vida. En esta ciudad son muy reducidos los medios de trabajo, y una vez perdidos, hay que ir a buscarlos a otra parte. Así es que nuestros compañeros, que están procesados, retenidos forzosamente, no pueden salir de la localidad, sufriendo, por consiguiente, la angustia de estar sin trabajo y sin recursos.

A la autoridad le tiene sin cuidado este estado de nuestros compañeros y no se da ninguna pris a resolverlo.

El presidente de los alpargateros, Nicolás Gualarte, fué detenido el 13 de agosto, y puesto en libertad el 25 de agosto; le volvieron a encarcelar el 17 de septiembre, y a estas fechas aun continúa preso, sin que se le haya tomado declaración y sin que nadie se acuerde de él.

Su delito se ignora. Podemos asegurar que no existe.

Nos dirigimos a quien corresponda, pues no sabemos si es a la autoridad militar o al Tribunal ordinario, donde ha debido pasar la causa. Es inculcable tener a un hombre inocente tanto tiempo en la cárcel.—C.

Movimiento social

Reclamaciones y huelgas.

SEVILLA.—Ha comenzado la anunciada huelga de tranviarios. La Dirección dispuso que los coches ingresaran en la estación antes de las doce de la noche, para evitar el propósito del personal de abandonarlos a dicha hora donde se hallasen.

Secundan el paro los obreros de la fábrica de fluidos pertenecientes a la Compañía Sevillana de Electricidad. Los huelguistas piden aumento de sueldo para los conductores y cobradores y mejoras en el servicio.

El ingeniero de la fábrica se ha hecho cargo de las máquinas y el capitán general ha enviado paleros y fogoneros pertenecientes al regimiento de ingenieros.

Los huelguistas, al dejar el servicio, se reunieron en mitin, persiendiendo en su actitud. Esperan que les secunden los obreros de las industrias militares, carreros y cargadores del muelle y puerto.—C.

Casa del Pueblo

Reuniones para mañana.

En el salón pequeño: A las seis, Obreros municipales; a las ocho y media, Fumistas.

POR "EL SOCIALISTA"

Suscripción permanente.

Suma anterior..... Pesetas. 91.770,80

OVIEDO.—Agrupación Socialista, 10; Sociedad de Armeros, 10; I. Acevedo, 1; J. A. Suárez, 1; B. Martín, 1; J. Norriella, 0,40; A. S. Fierro, 0,50; E. Martínez, 0,50; R. Fernández, 0,40; J. M. Suárez, 1; M. Vigil, 2; J. Iglesias, 0,50; J. Alonso, 1; R. Grand, 0,50; J. Cuartas, 0,50; L. Prado, 0,50; M. Alonso, 0,50; A. G. Sánchez, 0,50; B. G. Sarri, 0,50; J. G. Seara, 3,50; A. S. Arduengo, 0,50; F. Triana, 0,50; R. Iglesias, 0,50; J. G. Fernández, 0,50; S. Alvarez, 0,20; M. Valle, 0,50; A. Sánchez, 0,50; J. Uria, 0,50..... 36,50

Suma total hasta hoy..... 91.807,30

LAS RENTAS DEL OBRERO

Tres muertos y varios heridos.

BILBAO, 31.—En la mina «Santa María», en Gallarta, una grúa colocada en los Altos Hornos hizo contacto con unos cables de alta tensión de la línea Vasco-Montañesa, determinando una tremenda descarga, que causó la muerte a Bernardina Latorre, a un hijo suyo y a Plácido Peña, y heridas a otros varios obreros.—C.

Una causa famosa

La causa contra Ramón Marracci y María de los Angeles Mancisidor, a quienes se acusaba de haber envenenado al marido de ésta, ha terminado, siendo absueltos los dos inculcados.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las cinco, Don Juan Tenorio. A las diez, Don Juan Tenorio.

PRINCESA.—A las cinco, Don Juan Tenorio. A las diez y cuarto, Don Juan Tenorio.

ODEON.—A las cinco, Don Juan Tenorio. A las diez, Don Juan Tenorio.

ESLAVA.—A las cinco, Don Juan Tenorio. A las diez, Don Juan Tenorio.

INFANTA ISABEL.—A las seis y cuarto, La de Caín. —A las diez y cuarto, La hija de fuego y El alcaide de la marquesa.

APOLO.—A las seis y cuarto, El asombro de Damasco y Danzas clásicas por la bailarina etíope Perla Negra.—A las diez y cuarto, Los postineros (estreno) y Gigantes y cabezudos.

COMICO.—A las diez y cuarto, A pie y sin dinero.—A las diez y cuarto, A pie y sin dinero y Ellas.

Cooperativa Socialista Madrileña

Exactitud en el peso. Calidad excelente. Baratura en los precios.—Tiendas de ultramarinos finos: Arganzuela, 1, teléfono 5.099; Cava Baja, 33; Valencia, 5, teléfono 4.795; Pilar, 41 (Guindalera); Martínez Campos, 1; Libertad, 26, teléfono 4.368; Juan Pantoja, 9, teléfono 3.691.—Gran Café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día para mañana.

A las doce.—Cocido con sopa, 0,50 pesetas. A las seis.—Estofado de vaca, 0,60.

M. Roca Fotógrafo. Tetuán, 20, MADRID.—Gran premio en la Exposición Internacional de Viena de 1912.

Cooperativa Socialista Vizcaína

Exactitud en el peso. Calidad superior. Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, licores, alpargatas y batería de cocina.—San Francisco, 9; Urzurrueta, 33, y Alameda de San Mamés, 12, BILBAO.

Bordadora

La compañera Paca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectivos socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Buenavista, 33, 2.º

Imprenta de Fontanet, Libertad, 29.

Unión General

A las 10 de la mañana.

ESTIMADOS COMPAÑEROS: La Unión General normal suspendida. Secciones interrumpidas.

El Gobierno, ha rechos y de las leyes do a los trabajadores manera bárbara y medios ruines y c lumnia han sido las en la prensa; en la dora; compañeros furia y la venganza de obreros han sido procesados; cuatro té nacional condena otros muchos a pres clausurados; la doc destruyada; en los sas obreras se han y abusos atroces; n obra de persecución sido su guía; el abul Justificar la actitu ra no es menester, y que toda ella ha pro me delito cometido por su bien y por el dola de las baterías envilecer y contem pueblo.

El Gobierno ha más nefano de los presas explotadoras obreros.

Lo hecho por los res ha tenido el pro g,anización obrera, s fuerza en algunos al do el Gobierno y no nada persecución más digna, prestigia guir luchando por n en plazo breve. La una necesidad, y c pueden detenerla nunca, nunca, podrá siguió en 1909; Cana secciones trajeron organización de más d

La persecución de ma, fructifera para la riado español.

Se equivocab, por a creer que hemos s la ha sufrido, y en g rimen, con el que nación no está cono dos ha des no podrá la estructura política

Después de «os nos dirigimos hoy pertenecientes a la U dadores invitádoles dolo societaria; los hu presión en nuestras f directivos deben ser por otros compañeros namiento y relaciono deber de todos.

Espera este Comi ciones, tan pronto c envien relación sucin da huelga ha sucedi heridos, presos sin pidos, condenados y pe atropellos cometidos conocer para hacer aconocerlo.

Igualmente recomo presas y familias de que cada Sección pu mejoramiento social c ción de lo que más ad y se reclame de todos de la amnistía que s los presidios a los qu tos sociales y de huel

Y, por último, nos v mentar a las Seccio no denoren enviar su rrientes para que est con los compromiso movimiento huelguis

A trabajar como si namiento, por la liber d, los oprimidos.

Viva la unión de lo Torr. Viva, por el presic retar.º.

Los cedrales

Un grupo de ca, edro querido compa, guiente carta, que Rep «Sr. D. Julián Besc ca de la Universidad

«Querido amigo y co tristricidos co, di circunstancias que fuos en enviar a just de nuestra personal deseo de que se abrev